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Grandes realizações são possíveis quando se 
dá importância aos pequenos começos.

Mobilização do 
MTur para o Salão 
Nacional do Turismo 
em Brasília
O ministro do Turismo, Celso Sabino, fez uma visita 
para conhecer as instalações onde será realizado o Salão 
Nacional do Turismo, em Brasília. O evento será no Estádio 
Nacional Mané Garrincha. Sabino foi acompanhado do 
presidente do Sistema Fecomércio-DF, José Aparecido Freire. 
No local, será montada uma estrutura de 25 mil m², que 
contará com diversos expositores e parceiros de diferentes 
áreas, como também agricultura familiar e artesanato. O 
Salão ocorrerá entre os dias 15 e 17 de dezembro e reunirá 
trades turísticos de todas as unidades da federação

LEGISLAÇÃO / Na Câmara Legislativa (CLDF), 22 projetos foram propostos em defesa dos bichinhos de estimação este 
ano. Apesar disso, nenhuma proposta chegou a tramitar em todas comissões para ir ao plenário

P
ara muitas famílias, a conhe-
cida máxima de que o ca-
chorro é o melhor amigo do 
homem está desatualizada. 

No Distrito Federal, tutores e pro-
tetores consideram não somente 
os cães, como gatos e outros ani-
mais domésticos, verdadeiros in-
tegrantes da família. O novo olhar 
não passa despercebido pela clas-
se política local, que procura atua-
lizar as leis para proteger os pets e 
agradar o eleitorado.

Dados recentes da Secretaria de 
Meio Ambiente do DF, por meio da 
Pesquisa Populacional de Cães e 
Gatos no DF, mostraram que, dos 
3 milhões de habitantes da capi-
tal federal, 60% possuem animais 
domésticos — sendo que 41,9% 
das casas têm cachorros e 11,1% 
têm gatos.

No âmbito legislativo, há pro-
jetos de leis que visam proteger 
os animais. Um levantamento do 
Correio aponta que, em 2023, 22 
propostas foram desenvolvidas 
por parlamentares da Câmara Le-
gislativa do Distrito Federal (CL-
DF) sobre o tema. Apesar do nú-
mero expressivo, nenhum deles 
chegou a tramitar em todas as co-
missões necessárias para ir a vota-
ção no plenário.
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Embora o interesse do legislati-
vo esteja em evidência, os acenos à 
pauta não são novidade. Um exem-
plo é o projeto do deputado distrital 
Robério Negreiros (PSD) que prevê 
multa de R$ 1 mil ao motorista que 
atropelar animais domésticos e sil-
vestres e se recusar a prestar socor-
ro. O PL foi elaborado em 2021, mas 
aprovado na CLDF apenas neste 
ano, sendo sancionado pela gover-
nadora em exercício Celina Leão 
(PP) em julho. 

“Elaborar projetos em defesa 
dos animais é de extrema impor-
tância para assegurar que os direi-
tos e o bem-estar dos animais se-
jam respeitados, assim como a pre-
venção de atos de crueldade e abu-
sos. Inclusive, recentemente cele-
bramos a sanção dessa lei, que re-
presenta um avanço muito impor-
tante”, disse Negreiros.

O deputado, que é líder do go-
verno, também apresentou um 
projeto que visa endurecer uma 
lei de 2007 pedindo que os res-
ponsáveis por estabelecimentos 
de atendimento veterinário sejam 
obrigados a notificar à Polícia Ci-
vil (PCDF) os casos em que forem 
constatados indícios de maus-tra-
tos. O projeto aguarda, ainda, pa-
recer da Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ). “As leis existen-
tes representam um avanço con-
siderável na defesa dos animais, 

mas, por se tratar de uma causa 
em constante evolução, sempre 
há espaço para aprimoramentos. 
Portanto, devemos continuar ava-
liando e melhorando nossas leis.”, 
completou Robério.

Políticas

Para o deputado Ricardo Vale 
(PT), vice-presidente da CLDF, a 
população quer mais políticas pú-
blicas para atendimento dos ani-
mais domésticos e os distritais per-
ceberam essa reivindicação. O par-
lamentar é autor de uma delas, que 
trata sobre o Programa Guardião 
Responsável, destinado a discipli-
nar a guarda de cães e gatos no DF.

“Eles fazem parte das famílias, 
tanto que o termo família multies-
pécie é cada vez mais adotado, e 
define núcleos que reconhecem 
os animais domésticos com status 
familiar. Então, vejo como natural 
que mais parlamentares apresen-
tem propostas. No meu caso, des-
de a campanha, tive conversas com 
animalistas e assumi o compromis-
so de trabalhar pelo segmento”, dis-
se o parlamentar.

O distrital reforça que mui-
tos projetos buscam implementar 
melhorias, como o atendimento 
no Hospital Veterinário que, se-
gundo ele, não absorve toda pro-
cura por consultas e tratamentos. 

“Vejo que um grande erro é a fal-
ta de um planejamento macro e, 
por isso, propus esse projeto, que 
prevê a criação do programa, que 
desenha um plano de manejo pa-
ra os pets, com controle de na-
talidade, responsabilização dos 
tutores e mecanismo de apoio e 
suporte para os protetores que, 

aliás, fazem um trabalho heroico 
na cidade”, argumentou.

Nos últimos anos, a PCDF re-
gistrou cerca de mil ocorrências 
de casos de maus-tratos e cruel-
dade contra cães, gatos, animais 
silvestres e outros animais. Segun-
do levantamento estatístico da Se-
cretaria de Segurança Pública do 

Distrito Federal (SSP-DF), o núme-
ro tem crescido desde 2019, com 
um aumento porcentual de quase 
65%. Desde agosto do ano passado, 
o DF conta com a primeira delega-
cia de proteção animal. 

*Estagiário sob a supervisão de 
Patrick Selvatti

Pauta animal ganha espaço entre os distritais, que falam em melhorias legislativas

Proteção 
animal 
na pauta

Ranking de quem 
mais propôs projetos
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Movimento na economia local
O ministro ressaltou que o evento funciona como 
uma vitrine dos atrativos do Brasil. “Serão diferentes 
segmentos turísticos presentes em nossa feira, o que 
garante uma movimentação econômica para o DF e 
para o país”, concluiu.

Mobilização da CNC
Sesc e Senac estarão presentes na capital federal 
para mostrar o potencial turístico e a diversidade 
cultural brasileira. O evento conta com o apoio 
da Confederação Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC), que mobilizou 
federações de 26 estados e do DF para divulgar os 
atrativos de cada região do país ao público interno 
e externo.

Cultura e gastronomia
As unidades do Sesc ficarão responsáveis pela 
programação cultural e trarão para Brasília artistas 
que traduzam a identidade de cada Estado. Já as 
do Senac montarão seus estandes com oficinas 
gastronômicas de pratos típicos de cada região.

Parceria
Representando o presidente da CNC, José Roberto 
Tadros, Aparecido destacou a importância do 
Salão Nacional do Turismo. “Trabalhar pelo 
desenvolvimento do turismo é também trabalhar 
pelo crescimento do nosso país. E é isso que os 
departamentos nacionais e regionais do Sesc e do 
Senac fazem em todo o Brasil. Temos certeza de que 
essa parceria com o MTur trará grandes resultados 
ao concentrar e conectar todas as unidades da 
Federação na capital federal.”

Sabin 
inaugura 112ª 
unidade no DF
O Sabin Diagnóstico 
e Saúde inaugurou 
uma nova unidade no 
Shopping Iguatemi 
Brasília. O novo espaço 
é o primeiro que reúne, 
em um só lugar, 
todos os serviços do seu 
portfólio, oferecendo 
análises clínicas, vacinas, 
check-up executivo e 
exames de imagens, 
em espaço sofisticado e 
moderno com mais 
de 1.100 m².
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Tomografia com 
inteligência 
artificial
Um dos destaques da unidade 
é o primeiro Aquilion Serve da 
América Latina, o mais recente 
tomógrafo da Canon Medical 
Systems. O equipamento 
traz um novo conceito em 
tomografia computadorizada, 
totalmente guiado por 
inteligência artificial, 
com entrega de laudos 
ainda mais precisos.

Espaço-conceito
“Esta nova unidade do Sabin 
é uma entrega para Brasília, 
que é a casa do Sabin, e 
onde nascemos. Nossa 
primeira unidade-conceito 
com todos nossos serviços 
de Diagnóstico e Saúde, em 
uma mesma unidade, para 
oferecer aos nossos clientes, 
todo o conforto, comodidade, 
tecnologia de ponta, qualidade 
e excelência com atendimento 
humanizado”, ressaltou Lídia 
Abdalla, presidente executiva 
do Grupo Sabin.

Alckmin participa de posse da CNI
A Confederação Nacional da Indústria realiza amanhã, em Brasília, a solenidade de 

posse da nova diretoria. O empresário baiano Ricardo Alban assumirá a presidência da 
entidade em evento no CICB. Ele foi eleito em maio, com chapa única, para o mandato 
de quatro anos. Vai suceder Robson de Andrade. Além do vice-presidente da República 

e ministro do Desenvolvimento da Indústria e do Comércio, Geraldo Alckmin, estão 
confirmados no evento dez ministros de Estado e 150 parlamentares.

Representante do DF
O presidente da Federação das 
Indústrias de Brasília (Fibra/DF), 
Jamal Bittar, assumirá também 
cargo na direção nacional como 
vice-presidente executivo para 
Região Centro-Oeste.
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